

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,  
defensor particularmente de la causa católica

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscripción mensual ₡ 1.00

Núm. suelto 10 Cts.

Director y Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

Número 3892

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 17 DE JULIO DE 1932

Empresa fundada en 1911

## Palabra Divina

Domingo IX después de Pentecostés

«En aquel tiempo, acercándose Jesús a Jerusalén, al ver la ciudad lloró sobre ella, diciendo: ¡Ah si tú reconocieses siquiera en este tu día lo que puede atraerte la paz! Mas ahora está encubierto de tus ojos. Porque vendrán días contra ti en que tus enemigos te cercarán de trincheras, y te pondrán cerco, y te estrecharán por todas partes, y te derribarán en tierra, y a tus hijos que están dentro de ti, y no dejarán en tí piedra sobre piedra: por cuanto no conociste el tiempo de tu visitación. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar a fuera todos los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está: Mi casa, casa de oración es. Mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. Y cada día enseñaba en el templo»

### REFLEXION

Lágrimas arranca a Jesucristo la necesidad del pecador que hu- ye de la paz y de la verdadera felicidad, y va amontonando sobre su cabeza tesoros de ira y de eternos tormentos por no guardar los preceptos del Señor. Hay un pecado que por su enormidad pone un látigo en las manos de nuestro bondadosísimo y mansísimo Redentor, y es la profanación de su santo templo. Si recordamos que es casa de Dios, trono de misericordia y de justicia, no podríamos menos de entrar y permanecer en él, con suma reverencia, adorando la majestad presente y levantando el corazón al cielo como quien se halla en la casa de oración. ¿Somos veras cristianos? Pues respetemos el templo del Señor, y veamos si podemos conseguir de otros que le respeten.

## Dante... solo cantó para sí!

En un artículo del escritor francés Carlos Richet, traducido de «Le Matin» y publicado por el Diario de Costa Rica del miércoles pasado, leemos algunos párrafos que mueven nuestra susceptibilidad de estudiosos y de italianos, porque si el escritor francés se ha únicamente interesado de informarse de los grandes intelectuales de Francia, en los cuales nosotros también reconocemos potencia extraordinaria, no podemos, sin embargo, desapercibirnos de su inexactitud cuando, al enumerar a varios escritores famosos, asevera que Dante, si bien gigante del humano pensamiento, es, no obstante, un hombre aislado.

Nos cuenta además el escritor Richet que antes de la revolución francesa, la palabra patriota era

sinónima de compatriota. Si para la lengua francesa esas dos palabras tenían un único significado antes de 1789, cierto es que no lo era para la lengua de los demás pueblos de origen latino, y menos aún para la madre de la raza, Italia.

Mas vamos al Poeta aislado, que es lo que a nosotros nos interesa.

Dante, que el escritor Richet encuentra solo y desamparado en un rebaño expiatorio del Infierno, bien podría considerarse un sol único, que con su claro esplendor alumbraba todo un continente, comprendido el segundo suelo de Francia, mas mientras el divino Maestro aparece como astro mayor sobre el Parnaso italiano, a su alrededor, hay toda una constelación luminosa de

meteoros fulgidísimos, cuyo radiar diáfano, deslumbrante, no ha llegado a ofuscar los ojos del lingüístico Richet.

Un Pico de la Mirandola, para Richet no debe de haber existido y sin ir a las traducciones de un Tito Livio, de un Marco Terencio, del un Cayo Crispo Salustio o alas de un Virgilio, del dominio de los intelectuales de toda la tierra son las obras de un Cavalcanti, de Tasso, de Santo Tomás de Aquino, de San Alfonso de Liguori, de Petrarca, Ariosto, Leopardi, Vittorio Alfieri, Uberti, Ugo Foscolo, Anibal Caro, César Cantú, Alejandro Manzoni, Máximo D'Azeglio, Tommaseo, De Amicis, Bovio, Prati, Fogazzaro, Mazzini, Alcardo Aleardi, Goldoni, Giusti, Cavallotti, Silvio Pellico, Carducci, Pascoli, D'Annunzio, Herminia Fuá Fusinato, Ada Negri, Ferrero, Benedetto Croce y mil más que de su «dolce favella» ha salido tanta creación y tanta lumbré, suficiente para beneficiar y asombrar todas las razas humanas.

A Arié

### Sentido fallecimiento

El jueves 14 último falleció en la ciudad de Heredia el hábil pirotécnico don Eusebio Chaverri Rojas, después de haber soportado con gran entereza cristiana la penosa dolencia que le ha conducido al sepulcro.

Hijo del experto pirotécnico don Silverio Chaverri, que tanta reputación alcanzó en el ejercicio de su arte, fue el joven Silverio un inteligente continuador de las tareas de su señor padre, manteniendo a altura envidiable la fama de su fábrica de fuegos artificiales.

Profesó siempre con la mayor sinceridad las ideas católicas, edificando a todos con su hombría de bien y hábitos de laboriosidad.

A su muy estimable familia en viamos nuestro pésame, deseándole cristiana conformidad en su pena.

### Duelo

En la semana anterior falleció cargada de años y de merecimientos doña Mariana Madriz v. de Mora. Descanse en la paz del Señor y reciba su hija doña Elida Mora v. de Hudgins y demás miembros de su familia nuestro pésame.

El martes próximo a las 6.30 horas, se celebrará en la iglesia parroquial de la Soledad, una misa de novenario en sufragio del alma de la que fué

**Mariana Madriz v. de Mora**

(q. d. D. g.)

Elida Mora v. de Hudgins e hijas quedarán muy agradecidas de las personas que se sirvan asistir a ese acto religioso.

## La boda de hoy

Hoy contraerá matrimonio en San Rafael de Alajuela el joven don Juan de Dios Cartín con la Srta. Cary Herrera.

No dudamos que la pareja que en este día recibirá la bendición nupcial de manos del ministro de la Iglesia habrá de constituir un

hogar feliz, ya que ambos contrayentes aporten en su unión excelentes prendas de virtud y un recíproco cariño que habrá de asegurarles una venturosa existencia.

Para ellos va nuestra felicitación y augurios de dicha interminable.



### A la Virgen del Carmen

Virgen del Carmen pura  
raudal de amores,  
consuelo de mis penas  
y mis dolores;  
amparo y luz del hombre,  
sostén del niño,  
divina inspiradora  
de mi cariño.  
Madre del que sus ansias  
en Ti confía,  
amor de mis amores,  
¡Virgen María!  
Azucena fragante,  
de Dios encanto,  
que a tus hijos amparas  
bajo tu manto.  
Tú en prenda de cariño  
dejaste al hombre  
tu hermoso escapulario,  
tu dulce nombre.  
¡Los malos corazones  
que no te quieren,  
sin dichas y esperanzas  
viven y mueren!  
Pero los que constantes  
con fe te adoran  
tienen tantos consuelos,  
aun cuando lloran.

Y en sus horas de angustias  
y en sus dolores  
siempre ante Ti se postran  
los pecadores.  
El náufrago que mira  
la nave rota,  
cuando la mar revuelta  
con furia azota;  
el que siente en su alma  
los vendavales  
de las pasiones torpes  
y criminales;  
y el que guarda en su pecho  
tranquila y gura  
una ilusión que ahuyenta  
la desventura;  
todos, tristes o alegres,  
con fe te imploran;  
¡todos en Ti confían!  
¡todos te adoran!  
¡Y te bendicen todos  
en la bonanza,  
y te llaman la Virgen  
de su esperanza!  
¡Y te llaman llorosos  
en sus pesares,  
y te cantan alegres  
en sus cantares!  
Por eso el pecho mío  
te quiere tanto,  
Que a Ti acude en su dicha  
y en sus quebrantos.

Las almas que Dios hizo  
para quererte  
anhelan ir el cielo  
¡sólo por verte!  
¡Por verte tan hermosa,  
tan santa y pura  
como soñar no puede

Pasa a la 4 página

Las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos deben ser cancelados a más tardar el día DIEZ de cada mes.

**Compañías Eléctricas**

## Ya no se puede hablar

Estamos tan impregnados de chanchullos, de mala fe y de falsas apreciaciones, que no se puede hablar...

Habla usted de sogá y a lo mejor de su conversación se queda usted mirando las huellas de una que no apretó lo suficiente en la garganta de su interlocutor.

Trae usted al habla los legendarios «sueldazos» que sacaron ciertos funcionarios fronterizos con las introducciones de «seco» y mojado, de chinos y cuanto Dios puso a la disposición de los que prescindían de El para enriquecerse, y está usted contándole el cuento a «uno» que forjó sus «Libras» precisamente con la consigna de: «Haz dinero, hijo mío, honradamente... pero si no puedes...»

No va a hallar uno con quien entenderse que no corra el peligro, y entonces al buen callar llaman Sancho.

La Dinastía de los chanchullos es interminable en Costa Rica y hay quien asegura que en todo el mundo, pero lo que sí puede asegurarse es que no estamos al final de la jornada sino en el comienzo de ella. Seguirán naturalmente, por que no es con las leyes actuales que se va a terminar con ese género de roedores.

Recuerde bien: Hace algunos años se registraba estadísticamente en la ciudad de San José, un incendio semanal. Ya nadie podía evitar el «jalarse» su incendio, porque la moda se imponía, y era hasta de buen gusto, retirar el productivo de una póliza de seguro contra incendios. Lo cierto es que el que no lo hacía estiraba el pescuezo, como los bueyes de pobre halando sin resultado, mientras que los otros construían edificios nuevos y fundaban sociedades poderosas, porque no se mamaban el dedo.

Pero vino León Cortés y de un solo golpe liquidó el negocio. Este León ha tenido ocurrencias muy desagradables para algunos.

Ahora quiere dar al traste con los chanchullos, pero no le va a alcanzar el poder que tiene. En el Congreso se «jaló» la torta contra los incendiarios, pero en el Ministerio le va a pasar la del que quiere atajar «barbudos» sin garlito. Con los dedos, por en medio de los dedos se le irán...

Por otro lado, no cuenta nuestro Secretario de Fomento, con la inventiva. El podrá cerrar debidamente un «sistema», pero le inventamos otro, y mientras tanto se muere y ya no le estira la existencia para estar en ese oficio de impedir las fortunas fáciles, dando al chápuro con las nuevas invenciones.

Además, ya no sería feliz la

República. La que hemos vivido ha sido tan feliz con los chanchullos y los chanchulleros, que vamos a sentir nostalgia el día en que se supriman.

Que se dejen de cuentos. Lo mejor es proteger esas personalidades que se han destacado en el opíparo banquete. Para algo se suscribe uno a los diarios. Siquiera para que le distraigan los tedios de la vida, y sin chanchullos, cómo vamos a labrar nuestra felicidad en el futuro?

Prometeo



## Del Vaticano

Roma.—El Pontífice ha recibido a la sección romana de la obra de los «Jóvenes de la Montaña», ante los que pronunció un discurso lleno de recuerdos personales y en el que invocó su querida y vieja montaña. «También la montaña envejece, especialmente en las altas cimas, por efecto de las presiones atmosféricas, por las leyes de la gravedad, por la salternvatias del hielo y del deshielo. También los amigos de la montaña envejecen envejecemos todos; pero para los cristianos envejecer significa acercarse a Dios, como la montaña, cuando ascendemos, nos habla de El con tanta elocuencia». El recuerdo de esta elocuencia de las altas cimas permanece vivo en el corazón del Papa lo mismo que en el de los humildes. El Pontífice recordó a su viejo y humilde guía alpino, que al llegar a las cumbres decía: «Aquí se siente la necesidad de rezar».

Terminó recomendando a los jóvenes excursionistas el hacer las excursiones, no solamente con el cuerpo, sino con el espíritu también.

### „El Aguila de Oro” PUJOL Hnos.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas: **Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.**

Precios reducidos

## Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 4 — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

## En la enramada del Parque

### Arboles yacentes

Y de este sombrío paisaje de invierno que me rodea como un manto de lúgubres tonos opalinos, extraigo con mano piadosa la figura de los melancólicos árboles rumorosos y tristes, llenos de sombra y cuajados de rocío, que pienso sea el llanto de sus penas, vertido en las largas horas de la noche, de aquella noche turbulenta y crispante, tempestuosa y helada, cual si ella hubiese sido una implacable racha de odios desatados y de ocultas venganzas, que acecharan las negruras de la sombra para clavar más certeramente el puñal de sus rabias en el corazón de estos árboles que contemplo destrozados y sangrantes.

Yo escuché desde lejos sus gritos angustiosos; yo escuché desde mi celda quieta sus bramidos llenos de espanto y de dolor; yo percibí, desde mi remota torre de ensueño, sus quejas desgarradoras y sus lamentos y sus sollozos... cuando, un hado extraño y como venido de las cavernas ancestrales, soltó sus iras salvajes como una recua de potros cerriles y bravíos, de crines hirsutas y flamantes como llamarones del infierno para devorarlos en la voragine de sus desenfrenos y de sus locas contorsiones epilécticas.

Y aquí están tendidos y yertos, desmayados para siempre, como soldados vencidos a golpe de traición y de perfidia los mismos árboles frondosos y gallardos, que ayer miré plenos de hermosura y de fragancia, cual si ellos hubiesen sido olímpicas copas de absintio dispuestas en el banquete de los dioses para regalo de sus festines y de sus crápulas orgías.

Cuánta pena he sentido al verlos esta mañana tumbados... Acaso su dolor ha penetrado muy adentro de mi alma, que tanto los amó; porque supo penetrarse de sus bondades, de sus aromas sutiles y delicados, de sus tesoros y de sus melancolías, que fueron hermanas de la que experimenta mi corazón, y que sólo cantaron la dulce sonata de sus nostalgias y de sus viejas añoranzas de la montaña, de la enorme montaña cuajada de robles y de cedros, de ricos pinos y de fragantes sándalos que regaban en la selva el perfume de sus entrañas como suave esencia de piedad, para «perfumar el hacha que los haría»

Hoy los he visto tendidos y

estos árboles, que fueron mis leales amigos y confidentes, sino sus pobres despojos, en torno de los cuales ronda la muerte como una sombra, sorbiendo gota a gota los postreros cauces de su savia, que fueron ayer ricos cálices de esencia magnífica.

Oh tristeza «brumadora de los árboles muertos; parecéis un poema destrozado por manos inicuas y hostiles. Cuántas veces evoca mi espíritu al veros tendidos, yacentes, fríos y lánguidos, como cadáveres de viejos soldados que cayeron en ruda pelea, vencidos a los golpes de la traición, del encono y del odio artero y cruel, que soltaron las bridas de sus salvajes potros, feroces y bárbaros, inflados en su locura, para os destrozaran sin piedad y os mordieran con flema envenenada y corruptora los frescos penachos que os acercaban a Dios y que comprendo como las rosas y búcaros en que revienta la oración fervida de los hombres cuando su espíritu se abate.

Juan de Rivas

## Solemnísimas fiestas Cívico-Religiosas

en la Villa de Paraíso con motivo del Primer Centenario del traslado de Ujarrás al valle de Santa Lucía (Paraíso)

DIA 17

hora de Ujarrás.

5 horas.—Disparo de 21 cañonazos saludando la memorable fecha. Diana ejecutada por la filarmónica municipal.

5 30 hs.—Misa de Comunión. De 7 30 a 7 45 hs., el aviador Schelton ejecutará maniebras sobre la villa del Paraíso.

8 hs.—Solemne Misa celebrada por el Ilmo. Sr. Vicario General de la Arquidiócesis en representación del Excmo. Prelado Arquidiocesano. Discurso sagrado del Sr. Presbítero Dr. don Victor Sanabria. Terminada la Santa Misa, procesión con la milagrosa imagen de Nuestra Se-

12 hs.—Match de Foot Ball entre dos primeras divisiones de la capital, dedicado al señor Subsecretario de Educación Pública.

14 hs.—Carreras de cintas obsequiadas por distinguidas señoritas. Los dos últimos actos estarán amenizados por la banda militar de Cartago y la filarmónica municipal de Paraíso.

16 hs.—Concierto por la banda militar de Cartago y elevación de globos.

19 hs.—Retreta de gala por la filarmónica municipal de Paraíso.



### LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables trufones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

## La Imprenta CARTIN

le hace a usted cualquier trabajo concernientes al ramo a precios bien económicos

# Imprenta Cartín

# Nueva Encíclica Papal

## Cruzada de Oración y Penitencia

(Continuación)

III. *Necesidad de la Penitencia.* —«Pero a la oración añade, debemos unir también la penitencia, el espíritu de penitencia y la práctica de la penitencia cristiana», tanto la penitencia interior con el sincero arrepentimiento, como el exterior.

IV. *Período de penitencia.* — Señala la fiesta del S. Corazón de Jesús y toda su Octava, como tiempo especial de oración y penitencia, con abstención de espectáculos y diversiones, de suerte que sea una verdadera octava de reparación y penitencia.

### REFLEXIONES

En cierto modo, se está repitiendo en el mundo aquella insubordinación luciferina, que dividió los ángeles en dos grandes bandos: CON DIOS Y CONTRA DIOS.

Sabemos cuál fue el resultado: Satanás y sus ángeles fueron precipitados en el abismo infernal. ¿No servirá de escarmiento a los hombres? En cambio, San Miguel, el defensor de los derechos de Dios, con todos los buenos ángeles, es y será feliz. ¿Quién no se anima a imitar su ejemplo? Pero, ¿cómo?

«Con la oración y penitencia», responde el Sumo Pontífice. No basta ya deplorar los males de la humanidad, ni perder el tiempo censurando costumbres ajenas. La contraofensiva ha de comenzar por uno mismo: censurarse a sí mismo. Para esto:

ooo

1. ORACION. ¿Qué cosa más justa y consoladora, que considerar a Dios como el gran Padre de la humanidad, dirigirse a El con la humildad y confianza de hijo, y depender de El como un buen hijo depende de su padre?...

A esto tiende la oración, y tal es el espíritu que predomina en la más excelente oración, que es la enseñada por el mismo Jesucristo; el Padrenuestro. En ella se contempla a Dios en el cielo, y a los hombres, sus hijos, en la tierra, todos ocupados en honrarle y cumplir su santísima voluntad, y pidiéndole lo necesario para el sostenimiento del cuerpo y del alma.

La oración, dice el Papa, une al hombre con Dios. Asegura la divina presencia entre los hombres... destruye la raíz de las presentes calamidades, que es la insaciable codicia de los bienes de la tierra... hace desaparecer las luchas humanas por la posesión de esos bienes... y fomenta la paz que debe haber entre los hijos de un mismo Padre celestial.

2. PENITENCIA.—He aquí la otra arma poderosísima contra las calamidades presentes. Bastaría recordar el ejemplo bíblico de Nínive, para convencerse de ello.

¿Hará el mundo penitencia? ¿Se apartarán las naciones de su mala vida, de esa apostasía general, que trata de eliminar a Dios de la sociedad? ¿Detestará su «moral laica», con la que se pretenden justificar o «legalizar» aun las más inmundas acciones?...

Si no se quieren sacrificar esas «conquistas» del mundo moderno, esas «libertades de perdición» ¿cómo se han de evitar las calamidades públicas, que son el azote con que Dios hace entrar en razón a los hombres?... El látigo es el único «argumento» para los que no saben o no quieren discutir.

Pero sin esperar a lo que hagan las naciones, cada cual debe comenzar por sí mismo, procurando «purificar su alma del pecado con la contrición del corazón, y con el Sacramento de la reconciliación (confesión), y aplacar la divina justicia con obras externas de penitencia...»

Finalmente, lo mismo que aconseja el Papa para la Octava de Reparación, puede continuarse mientras dure la crisis: abstenerse de entretenimientos y diversiones, aunque sean lícitas. Los que tienen medios de vivir, absténganse de algo más, con espíritu de austeridad cristiana, ayudando con eso a los necesitados, y éstos sufran con el mismo espíritu de penitencia y resignación las privaciones que les imponen las dificultades presentes.

¿No bendecirá el Señor a los pueblos y parroquias que sobrelleven la crisis con ese espíritu de fraternidad cristiana?...

De la Revista Católica



## Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA  
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

### Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

# El Graf Zeppelin exhibe su libro de comando

A D = Han transcurrido tres meses apenas desde que la empresa constructora del Zeppelin, de acuerdo con la Hamburg-Amerika Linie, presentaba al gran público el horario de viajes para el primer servicio regular de pasajeros por vía aérea entre Alemania y Sudamérica. La publicación de ese horario, en el que se especificaban con toda exactitud la hora de partida y de llegada, pareció a muchos un exceso de atrevimiento. No era la consideración del mero problema técnico la causa del escepticismo. Se trataba de algo muy distinto. Los especialistas se preguntaban: ¿Estaría el público viajero a la altura de las circunstancias? ¿Estaría destinado el servicio para los aviadores y deportistas del vuelo o se convertiría en un servicio normal para el gran público?

Estas preguntas tienen un valor decisivo. Un verdadero servicio de aeronavegación transatlántica no se puede basar en la sensación o en el placer de un limitado círculo de millonarios. El problema era convencer al viajero corriente que podía viajar con la aeronave igual que en el vapor habitual. Por ello, la publicación del horario exacto de viajes representaba para la compañía exponerse a cierto riesgo. Si el horario no se cumplía con toda escrupulosidad, aumentaría rápidamente la cantidad de escépticos.

Y bien. Tenemos el resultado de los primeros cuatro viajes regulares entre Alemania y Sudamérica. La aeronave abre su libro de comando y proporciona al mundo curioso la visión detallada del recorrido de esos cuatro viajes. Ocho veces ha cruzado la aeronave por encima del Atlántico y en ocho planos está seña-

lado el recorrido con tal escrupulosidad que se puede fijar en cualquier instante del viaje la ubicación exacta de la aeronave.

Si se compara la duración efectiva de esos viajes con la que indica el orario se llega a un resultado sorprendente: más puntual que la aeronave no es ni el ferrocarril. El Zeppelin ha llegado a veces hasta antes de hora, especialmente en el viejo record de 62 horas entre Friedrichshafen y Pernambuco, tanto que se piensa reducir la duración del viaje establecida en el horario. En relación al término de 72 horas que se había fijado, la duración media de los viajes desde Friedrichshafen a Pernambuco fue de 68 horas. Para el viaje de regreso se necesitaron como término medio 90 horas, frente a 96 horas que preveía el horario.

Si se examina el recorrido de esos viajes se nota algo en realidad sorprendente. Si las ocho líneas estuvieran sobre el mismo mapa se encontrarían unas muy junto a las otras, y en parte hasta coincidirían exactamente. Sólo en el vuelo por encima del continente europeo divergen las líneas, como los brazos de un delta, para venir a converger a Friedrichshafen. Este hecho nos habla con elocuencia sobre las condiciones atmosféricas, nos dice que sobre el Océano las condiciones meteorológicas son tan estables que se pudo seguir siempre el recorrido más conveniente. Sólo en Europa, la enrocijada de las tormentas (bajo muchos respectos) hubo que eludir zonas atmosféricas peligrosas.

Puede parecer paradoja oír que el Zeppelin sigue un recorrido fijado por una experiencia secular. Y, sin embargo, es así. La aeronave siguió la dirección

de los vientos que favorecen su viaje. Lo mismo hicieron durante siglos los *barcos a vela*. De la experiencia de millares de barcos a vela que hicieron el recorrido entre Europa y la costa oriental de Sudamérica ha surgido el mejor itinerario. ha surgido el itinerario que a centenares de metros por encima de las olas del Atlántico recorre hoy el Graf Zeppelin.

### LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## Escuchando el "Duelo de la Patria"

(A la memoria del Maestro Rafael Chaves, Torres, su autor)

El aire se ha poblado de lamentos que cabalgan en tristes remembranzas; un gemir de perdidas esperanzas pareciera emerger de los cimientos...

Contorsión de tragedia que los vientos pobló de un ritmo de espectrales danzas; el Dolor encarnó sus semejanzas e inundó de su ser los pensamientos.

Esa fúnebre marcha que hasta el Cielo dijérase elevarse ennoblecida, es: "Duelo de la Patria", si fenece

El íncito patriota, y el Gran Duelo, el Viernes Santo en lágrimas hundida, cuando el Santo Sepulcro la engrandece.

ARISTIDES MEOÑO

Julio 11 de 1932, Cincuentenario.

Cerveza  
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda  
mesa por su  
Pureza y sabor

# Programa

## DE LAS FIESTAS EN PUNTARENAS

### DEDICADAS

# a la Virgen del Mar

DIA 23.—SABADO

A las 12 hs., saludo a la Virgen del Mar por la Banda Militar de Puntarenas, Repique General de Campanas y atronadoras bombetas.

A las 1.30 p. m., Recepción de Su Excelencia Ilustrísima, el Sr. Obispo de Ajojuela y acompañamiento a la Iglesia y la Casa Cnral, por el Comité Genetal, Autoridades y Pueblo.

A las 6.30 p. m., Gran Rosario por un nutrido Coro y Orquesta, Sermón y Bendición con el Santísimo.

DIA 24.—DOMINGO

A las 5 a. m., Gran Diana por la Banda Militar, recorriendo las principales calles y avenidas del Puerto.

A las 6 a. m. Misa de Comunión General acompañada de cánticos, celebrada por el Excmo. Señor Obispo. Procuren en ella comulgar con su vestido de Primera Comunión cuantos niños la hicieron el día 3 de junio último.

A las 7.30 a. m. Recepción

del Excmo. Sr. Presidente de la República en la Capitanía de Puerto y desfiló hacia el Muelle Nuevo, para la Gran Misa de Campaña antes anunciada. Un notable Orador Sagrado dirigirá breves palabras alusivas al acto. Inmediatamente se organizará la Procesión de la antigua Imagen del Carmen recientemente restaurada, desde el Muelle Grande al Muellecito, para el Desfile Marítimo que tiene lugar todos los años y que tanto entusiasmo despierta siempre entre el inmenso gentío que de todas partes acude. Bendición de Lanchas por el Sr. Obispo.

La Lancha Capitana, que se honrará portando la Sagrada Imagen de la Virgen del Mar, es «La Eulalia» propiedad de los señores Moreno, en cumplimiento de piadosa promesa hecha a la que es Estrella de los Mares, debiéndose exclusivamente a dichos señores el artístico arreglo de la misma.

A continuación de la Lancha Capitana irá *La Tárcos* o la *Stella Maris*, propiedad, respectivamente, de los señores Rudín y Jiménez y de la Pirris Farm Co, con la Banda y los pasajeros que deseen ir cerca de la Virgen.

A las 2.30 p. m., Visita a Su Excelencia Ilustrísima el Señor Obispo, del Comité de Fiestas y las Asociaciones Piadosas de la Parroquia, en el siguiente orden: 1° Comité de Fiestas, 2° Carmelas, 3° Apostolado de la Oración, 4° Rosario Perpetuo, 5° Terciarios de N. P. S. Francisco, 6° Hijas de María, 7° Directiva Pan de los Pobres, 8° Juventud Antoniana.

A las 6.30 p. m., Rosario Solemne, Plática y Bendición.

A las 8 p. m. Concierto de Gala por la Banda Militar en honor de las Altas Autoridades de la Nación y de la Diócesis y sus honorables acompañantes.

DIA 25.—LUNES

En la Iglesia Parroquial comenzarán las Misas a las 4 a. m.

A las 5.30 a. m. Procesión con la Imagen de la Virgen del Carmen en dirección al Faro, cantándose en el trayecto, alternando con la Banda, el Rosario de la Aurora, el cual será coreado por todo el pueblo. La Sagrada Imagen será llevada en Andas por los Marineros, prefiriéndose los que vayan vestidos del propio uniforme. Podrán seguir la Procesión todos los Automóviles y Camiones debidamente

adornados, para que reciban la Bendición que se les impartirá inmediatamente después de la Misa.

A las 7 a. m., Misa cantada con Orquesta, en la que recibirán la Primera Comunión varios niños del Barrio del Carmen.

A las 9 a. m., Importantes

Regatas en el Estero, disputándose valiosos premios.

A las 2.30 p. m., Confirmaciones en la Iglesia por el Excmo. Sr. Obispo.

A las 6.30 p. m., Rosario Solemne y Bendición.

A las 8 p. m., Disparo de un artístico Castillo de Fuegos Artificiales y Retreta por la Banda en el Parque de la Iglesia.

### Estimable enfermo

Desde hace algunos días guarda cama el distinguido señor don Roberto Trejos, que, en la ciudad de Guadalupe, lugar de su residencia, trabaja con empeño por el ornato del templo parroquial de aquel lugar.

Deseamos que el Sr. Trejos, buen amigo de este periódico, recobre cuanto antes su salud.

## Los dos amigos de Rosalía

I  
—¡Rosalía!  
—¿Qué manda usted?  
—Ve a llevar el cordero a M. Lanepede.  
—¡Está bien!.. En seguida iré.

¡Con cuánta tristeza pronunció Rosalía estas palabras! ¡Llevar el corderillo al carnicero! ¡Pobre animalito! Rosalía estaba muy encariñada con él, y no tenía más remedio que llevarlo al sacrificio.

Los ojos de Rosalía se inundaron de lágrimas.

Si aquella infeliz criatura hubiese sido una pastora como otra cualquiera, se habría negado a obedecer a su amo. Pero no se atrevía a oponerse a sus mandatos.

—¿No me has oído, Rosalía?  
¡Sí, sí; ya voy!..

Al cabo de dos minutos salió la muchacha con el cordero, que iba tras ella, sujeto por el cuello con una cuerda.

—Cuando llegues le dirás a M. Lanepede que lo pese. Vale diez francos al precio corriente.

Rosalía hizo pasar al animal por un prado cercano, a fin de que pudiese comer a sus anchas cuanto quisiera. Pero al fin comprendió que no tenía más remedio que ir a casa de Lanepede.

La vista de aquellas letras negras escritas en la muestra, *Carnicería de Lanepede*, y de la carne roja colgada junto a la puerta, llenaron de horror a la pobre pastora. Dentro de algunas horas el cordero estaría pendiente del mismo sitio ¡No, no! ¡De ningún modo! ¡Tenía una voz tan tierna cuando balaba y

vendiera este corderillo. Pero, como le quiero tanto y es tan hermoso, no he tenido valor para permitir que lo mataran. He preferido desobedecer a mi amo, con la esperanza de que alguien se apiada de nosotros y nos recoja en su hogar... El animalito vale diez francos al precio corriente.

—¡Ahí tienes esa cantidad, hija mía. Me quedo con el cordero, al que no mataré.

—¿De veras, señor cura?

—Dentro de un mes figurará en la procesión del Corpus al lado de un precioso San Juan. Vuelve a tu casa y sé siempre compasiva con los animales. ¡Hasta la vista, Rosalía.

La muchacha se echó de rodillas ante el sacerdote y con los ojos inundados de lágrimas, exclamó:

—¡Gracias, señor cura, gracias!..

Después se levantó, se metió el dinero en el bolsillo y echó a correr hacia el domicilio de su amo.

Concluirá



Viene de la 1 página

a la Virgen.

la criatura!  
Orlan tu agosto manto  
soles y estrellas,  
los ángeles más puros  
besan tus huellas;  
el resplandor divino  
que te circunda,  
los ámbitos del cielo  
de luz inunda,  
y, al ver que vale menos,  
en tu presencia  
tiembla confuso el ángel  
de la inocencia.

Las Vírgenes te aclaman  
Reina y Señora,  
las ánimas benditas  
su Protectora,  
y Tú amparas a aquellas  
que te siguieron  
y que tu escapulario  
con fe vistieron.  
¡El último suspiro  
de mi garganta  
será para Ti, Madre  
bendita y santa!  
¡Para Ti que has logrado  
tan gran victoria,  
que no es el cielo grande  
para tu gloria!

J. M. N.

